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ライブ体
験！

9月定例会議
紹介ポスターデザイン

6月定例会議

エネルギー価格高騰対策に関する補正予算や
麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業の
契約に関する調停事件など12件の議案を
可決・同意
　6月定例会議では、市長の所信表明が行われたほか、家庭におけるエネ
ルギーの使用量と費用の負担を軽減し、温室効果ガス排出量を削減するた
め、省エネ性能に優れた機器への買い換えを支援する補助事業に要する経
費を計上した補正予算や、麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業
の工事等に関する業務の包括委託契約書に基づく契約に関する調停事件に
ついての議案等が提出され、本会議や関係する常任委員会で質疑等がなさ
れました。

制作協力
女子美術大学 デザインルーム

　９月定例会議の予定は、次のとお
りです。  
　本会議・委員会は、午前９時30分
から開会する予定です。  
　また、決算特別委員会の各分科会
は、それぞれ同日の委員会終了後に
開会する予定です。ただし、各委員
会の審査の状況により、翌日以降の
開会となることがあります。

9月定例会議のお知らせ
8月 18日（金）
 25日（金）
9月 4日（月）
 5日（火）
 
 
 7日（木）
 
 8日（金）
 
 11日（月）

議会運営委員会
本会議（提案説明）
本会議（代表質問・個人質疑）
本会議（代表質問・個人質疑）
〈本会議終了後〉
決算特別委員会
総務委員会
決算特別委員会総務分科会
こども文教委員会
決算特別委員会こども文教分科会
民生委員会
決算特別委員会民生分科会

12日（火）

13日（水）

25日（月）
26日（火）
27日（水）

29日（金）

建設委員会
決算特別委員会建設分科会
市民環境経済委員会
決算特別委員会市民環境経済分科会
本会議（一般質問）
本会議（一般質問）
本会議（一般質問）
〈本会議終了後〉
決算特別委員会
本会議（委員長報告、採決）
〈本会議終了後〉
議会運営委員会

その他詳細は、
市議会ホームページをご覧ください。

T O P I C S

3
代表質問
6会派の代表による質問と
市の答弁を分かりやすく紹介

代 表
質 問

4
～
6

一般質問
市政全般に対する質問と
市の答弁を分かりやすく紹介

一 般
質 問

8特別委員会活動レポート
令和5年度広報会議

2
主な議案の概要
【特集】ようこそ あなたの
知らない市議会のセカイへ
～本会議を傍聴しよう編～

7委員会の審査
議案の審議結果

傍聴の方法などについて、
詳しくは2面で特集するよ！

市議会を傍聴してみよう！！
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広聴広報課
（広聴班）

中央区役所 区民課

エレベーター

正面玄関

守衛室

本館

第２別館

情報公開・文書管理課
（行政資料コーナー）

中央6地区
まちづくりセンター

保険企画課

国保年金課

市
民
税

地域振興課

1

2

3

令和 4年 9月定例会議から、本会議
での発言をリアルタイムで文字化す
る音声認識表示システムを導入し、
傍聴者がその内容を確認できるよ
う、議場内の傍聴席に字幕表示モニ
ターを設置しました。

※1 傍聴には一定のルールがあります。
詳細は市議会ホームぺージの傍聴
案内をご覧ください。

※2 委員会の傍聴を希望する方は、
本館 2階 議会局の受付へ
お越しください。

※3 次回 9月定例会議の日程は、
1面をご覧ください。

　家庭におけるエネルギー費用の負担等を軽減し、温室効果ガス
排出量の削減を図るため、省エネ性能に優れた機器への買い換え
の支援を行う。

エネルギー価格高騰対策支援事業　4 億 6,008 万円

令和5年度一般会計補正予算（第3号）
補正額：46億9,500万円

　指定管理経費について、令和5年10月からの利用料金改定に
伴い、債務負担行為の限度額の設定を行う。

債務負担行為の補正　限度額 14 億 6,845 万円

令和5年度一般会計補正予算（第4号）

　工事等に関する業務の包括委託契約に係る調停事件について、
調停の成立に伴う解決金の支払いを行う。

土地区画整理事業費　4 億円

令和5年度麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業
特別会計補正予算（第1号）

職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正

　新型コロナウイルス感染症が5類感染症とされたことに伴い、
同感染症に係る保健所業務従事職員の特殊勤務手当の特例に係る
規定の削除を行う。

新型コロナウイルス感染症対応業務に係る手当の廃止

火災予防条例の一部改正

　消防法施行規則等の改正に伴い、急速充電設備の位置や構造、
管理の基準に係る規定や、喫煙等の標識の見直しに伴う喫煙等に
係る規定の改正等を行う。

急速充電設備や喫煙等に係る規定の改正

工事請負契約（市立谷口小学校校舎増改築工事）

工事の場所：南区上鶴間本町5丁目13番1号
契約金額：7億180万円
契約の相手方：櫻内工務店・古木建設共同企業体

市立谷口小学校校舎の増改築

主 な 議 案 の 概 要
6月定例会議

議場で行われる本会議の様子を実際に見たり、聴いたりする

ことができるんだよ。予約は不要で手続きはとっても

簡単！市役所正面玄関からの行き方を案内するね！

本会議を傍聴しよう編

ようこ
そ
あなたの知らない市議会のセカイあなたの知らない市議会のセカイ

議場内の傍聴
席に到着！

GO!!

1 2

3 4 5

6

7

ひ、広い！

市議会
ホームぺージ
（傍聴案内）

1階
平面図
※➡が
　ルートです

その他詳細は、
市議会ホームページをご覧ください。
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本年度の
教員募集パンフレット

本市ホームページ「子育てサイトさがみはら」

〈6月6日〉
大槻　和弘 （自 民 党） 
森　　繁之 （さがみみらい）
西家　克己 （公 明 党）
〈6月7日〉
臼井　貴彦 （立　　  民） 
鈴木　晃地 （日本維新の会）
長谷川くみ子 （颯　　  爽）

代 表
質 問

子育てしやすいまちづくりへ
保育事業の現状と取組は

教員確保や部活動の地域移行
教育行政の取組は

６会派による代表質問の要点をピック
アップしました。詳しい内容について
は、市議会ホームページや議会中継
（録画）などをご覧ください。

新たな4年間の市政運営と
行財政構造改革の取組は

本年度が最終年となる行財政構造改革プラン第1期
の評価は。
財政健全化の目標である多額の歳出超過の解消等に向け、市民
と対話を行いながら、既存の公共施設等の見直し等、実施可能
な改革に取り組んできた中で、職員の意識改革が図られるとと
もに、中長期的な歳出超過の改善や社会経済情勢の変化に対応
した予算編成が可能となる等、持続可能な行財政基盤の構築に
向けた改革が着実に進んでいると認識している。

市
長

和解勧告までの協議内容と解決金の妥当性について
の見解は。
相手方の約22億6,400万円の請求に対し、審理を尽くし、
双方が合意できる内容として、審査会から解決金を4億円と
する和解勧告が出された。解決金は本市土木工事標準積算基
準書等に基づく積算などを行っており、金額は妥当と考えて
いる。

市
長

2期目で重点的に取り組む具体的な施策は。

生活移動手段の充実のほか、中学校完全給食の実施や子育て
施策の更なる充実、市内企業の活力の向上、麻溝台・新磯野
地区土地区画整理事業をはじめとする未来に向けたまちづく
り等を推進する。

市
長

本市の子育て支援施策の現状と評価は。

市民との対話を重ねながら、子育て支援施策の充実に取り組
んできた。妊娠期から子育て期にわたる切れ目のない支援や
子どもの居場所づくり等を通して、子育てしやすい環境の確
保を着実に進めることができたものと考えている。

市
長

保育所の待機児童・保留児童数が増加した要因は。

市内全体の利用申込者数が増えている中で、特に大野南地区
は、利用定員を増やしたものの、1歳児の申込が想定を上回っ
たことから、待機児童数等が増加したと捉えている。

市
長

令和11年度のまち開きに向けた事業の進捗状況は。

土地利用意向調査で地権者の意向を概ね確認できたため、事
業計画の変更等に取り組んでいる。想定より意向確認に時間
を要したが、予定に遅れが生じないよう取り組んでいく。

市
長

プラン第2期に向けた、現在の取組状況は。

これまで、歳入確保対策や社会保障施策等の見直しについて、
各検討部会で具体的な検討を進めてきた。現在、行財政構造
改革本部会議で、第
2期の策定に向けた
基本的方針や今後本
市が目指すべき姿、
重点的に力を入れる
分野等を議論してお
り、今後、検討部会
の検討結果について
も議論を行っていく。

市
長

今後の4年間の市政運営に向けた決意は。

前例踏襲に陥ることなく、積極果敢にチャレンジするととも
に、子どもたちの笑顔が輝き、未来に希望を抱くことができ
る「幸せ色あふれるまち」を実現するため、「すべての人に」を
合言葉とし、多様性を尊重しつつ、「誰一人取り残さない」と
いう決意を新たにした。

市
長

現在の教員の欠員状況と、今後の人材確保の取組は。

5月1日現在、小学校で13校15人、中学校で1校1人の欠
員が生じていることから、非常勤講師を任用し、対応している。
引き続き、計画的な正規教員の採用や代替教員の任用のほか、
教職や相模原の魅力を伝える取組の拡充に努めていく。

教育長

部活動の地域移行に向けた取組と、今後の部活動改革は。

本年度は複数校合同方式に加え、他校生徒を受け入れる拠点
校方式の導入等、地域特性を生かしたモデル実施を予定して
いる。今後は、指導者確保や関係機関と連携を図り、地域主
体で運営するクラブ活動への段階的移行を見据え検討してい
く。

教育長

本年度導入した「大学3年生等早期チャレンジ」の内容は。

幅広い受験者を集め、より多くの優れた人材を確保する目的
で導入した。第1次試験の一般教養・教職専門試験を受験可
能とし、合格者は翌年度の第1次試験を教科専門試験のみと
する。

教育長

用

語

解

説

※1　調停事件
本市との包括委託契約に基づく未収代金の支払を求め、契約事業者が令和2
年7月に県建設工事紛争審査会に調停を申し立て、令和5年3月に和解勧告
があったもの

※2　さがみはら休日一時保育事業
保育所等が閉所している日曜日等の保育需要に応え、子育て世帯の負担軽減
に繋げることを目的に、理由を問わず、休日に預けることができる保育施設
を新たに設置する。

つな

麻溝台・新磯野土地区画整理
調停事件（※1）の経緯と事業進捗は

橋本駅周辺は既存
施設で来年4月以
降、相模大野駅周
辺は新設の認可保
育所等で来年10月
以降の開始を予定
している。今後、公
募要件を決定し、
運営する民間法人
の選考を行う。

市
長

休日一時保育事業（※2）の実施に向けた検討状況と
今後の予定は。

６月６日

６月７日

2023年（令和 5年）8 月 1 日  （3）



一
質
市政全般にわたる、一般質問の
ポイントを抜き出しました。

議案以外の市政全般
に関する質問を
一般質問と言うんだよ。

当該交差点における信号待ちの様子

都市計画道路大西大通り線 位置図

その他の質問　河川空間の活用に向けて／みんなに優しい外出支援など

（4）  2023年（令和5年）8 月 1 日

その他の質問　入札制度改革など

淵野辺駅入口エスポット前交差点
安全性確保への課題と取組は
駅側から横断する歩行者が多く、信号待ちの待
機場所が不足していると認識している。歩行者
と車両の接触を防止するため、本年度、路面標
示を設置し、安全性の向上に努めていく。

市長

その他の質問　動物愛護など

淵野辺駅南口周辺の公共施設
複合施設づくりの考え方は
図書館や公民館等での活動が継続できるよう、
必要な機能を確保しつつ、複合化により、多く
の市民が集い、新たな活動や交流等が生まれ、
地域活性化につながる施設を目指していく。

市長

仕事や子育てに忙しい世代
健康づくりの取組状況は
生活習慣病予防や禁煙のための健康教室の開催
などのほか、地域・職域連携推進連絡会（※）と
協力し、保健師等が市内事業所を訪問して従業
員の健康づくりに対する助言を行っている。

市長

市民に便利な書かない窓口（※）
市の見解と導入可能な分野は
申請時の書類記入や待ち時間が省かれ、利便性
向上に効果があると認識している。福祉の一部
の手続きで実施しているが、今後、住民登録な
ど市民が多く来庁する窓口に拡大していく。

市長

通常学級における支援の充実
学校サポーター制度（※）の拡大は
本年6月現在、15名がサポーターとして活躍
している。児童の情緒の安定等に繋がっている
ため、今後、より多くの方に協力いただけるよ
う、位置づけや処遇等の課題整理に努めていく。

教育長

※受領証等　人生のパートナーとして、協力し合いながら継続的に日常生活を共にしていくこ
とを宣誓した性的少数者とそのパートナーに対して、市から交付している受領証やカード

※台風　令和元年東日本台風
※暗渠管　土の中の余分な水を排水するために、地下に埋められた水路設備

※相模原市働く人の健康づくり地域・職域連携推進連絡会　地域保健と職域保健の関係機関
で構成され、生涯を通じた保健サービスの提供と健康管理体制の整備・構築を目的とした連
絡会

※書かない窓口　証明書発行時等において、
職員が、市民からの聞き取りやマイナンバー
カード等の活用により申請書を作成し、市民
は内容確認と署名のみとする窓口
※学校サポーター制度　市発達サポート講
座受講生か卒業生の希望者が登録し、支援
が必要な児童の日常生活等を補助する制度。
現在、小学校6校でボランティアとして勤
務している。

その他の質問　次期一般廃棄物最終処分場など

老朽化進む校舎の改修工事
長寿命化計画における進捗は
計画に基づき、工事は夏季休業期間を中心に実
施しているが、新型コロナウイルス感染症の影
響による休業期間の短縮等で、令和4年度末ま
での3年間では整備予定の50％となっている。

教育長

麻溝台・新磯野地区整備事業
後続地区に関する意見聴取は
市の基本的方針の策定にあたり、パブリックコ
メントを実施するとともに、都市計画手続きに
際しては、住民説明会の実施等により、地権者
や地域住民からの意見を伺う機会を設けていく。

市長

月 定 例 会
議

萩生田 康治
（自民党）

はぎ やす はるう だ

つな

市長

リニア駅周辺のまちづくり
事業実施による波及効果は
昨年度の大規模事業評価の試算では、土地区
画整理事業実施による税収効果を年間約3億円
と見込んでいる。まちづくりガイドライン策
定後、改めて税収効果等を推計していきたい。

6

榎本 揚助
（さがみみらい）

えの もと よう すけ

南波 秀樹
（公明党）

なん ひでば き

山口 恒
（さがみみらい）

やま ぐち ひさし

その他の質問　ＤＸの推進／キャンプ座間など

特別支援学校卒業後の居場所
家族等の負担軽減策の考えは
本市にも生活介護サービス提供時間延長の要望
をいただいており、保護者の切実な問題と認識
している。今後は、障害者本人や保護者が安心
して生活できるよう負担軽減に取り組んでいく。

市長

利用しやすい短期入所へ
現状認識と今後の対応は
介護者である家族にとって真に必要なサービス
と認識している。より利用しやすいサービスと
なるよう、利用者の希望や事業所の受け入れ体
制について調査を行い、課題整理を進めていく。

市長仁科 なつ美
（立　民）

に しな み

その他の質問　自校・親子方式の導入可能性を考慮した給食センターの規模など

中学校給食の全員喫食
早期実現可能な方式の検討は
学校給食あり方検討委員会からの中間答申を
踏まえ策定した学校給食施設整備方針に基づ
き、全員喫食の早期実現に向け、センター方
式を基本として取り組んでいく。

教育長

センター方式と他方式の併用等
全員喫食実現へ柔軟な対応は
自校方式は中学校の敷地や校舎配置等から、教
育活動等への影響の点で、親子方式は小学校給
食室の供給能力の点で課題があり、全員喫食実
現に当たり他方式との併用は考えていない。

教育長こさわ 隆宏
（日本維新の会）

たか ひろ

その他の質問　ＰＦＡＳ汚染など

淵野辺駅利用者の利便性向上
快速電車停車を求める取組は
鉄道事業者からは「快速電車は速達性が使命で
あり、停車駅の増加で本来の目的が失われるた
め、利用状況を見極めつつ検討していく」と伺
っており、引き続き、事業者へ要望していく。

市長

性的マイノリティの支援の取組
パートナーシップ宣誓制度の充実は
現在、受領証等（※）の写しの提出により、宣誓
者の市営住宅入居申込等を可能としている。今
後は拡充できる制度の有無等を調査・研究する
とともに、制度の分かりやすい周知に努める。

市長今宮 ゆうき
（日本共産党）

いま みや

その他の質問　スポーツ振興など

大西大通り線事業着手に向け
住民理解を得るための取組は
橋本駅南口のまちづくりに必要な路線であり、
着実に整備していきたいと考えている。秋頃
の事業認可取得を目指し、7月には、地権者や
近隣住民を対象とした説明会を実施していく。

市長

台風（※）の教訓を生かした防災
津久井地域の水路への取組は
令和2年度と3年度に、国道413号など被害が
著しかった路線や災害時の緊急輸送道路を対象
に、暗渠管（※）の緊急点検を行い、措置が必要と
判断した箇所は、修繕や清掃等を順次行っている。

市長秋本 仁
（自民党）

あき もと じん

あん きょ かん



議会中継（録画）

一 般
質 問
市政全般にわたる、一般質問の
ポイントを抜き出しました。

議案以外の市政全般
に関する質問を
一般質問と言うんだよ。

その他の質問　「教育を受けるなら相模原」など

不登校児童生徒に対する支援
ＳＳＷ（※）の支援内容と成果は
本人や家庭と直接関わり、学校、関係機関、
家庭の支援体制を構築し、本人が置かれた環
境へ働き掛けている。早期の課題把握が、不
登校の未然防止や適切な支援に繋がっている。

教育長

教員の働き方改革
取組方針（※）による成果と課題は
学校閉庁日の拡大、部活動の適切な活動時間や
休養日の設定等で時間外勤務の削減に努めた
が、コロナ禍前と比べ僅かな減少のため、引き
続き、働き方改革に積極的に取り組んでいく。

教育長

その他の質問　ＤＸ、デジタル化の急速な進展への危惧など

相模大野カジュアルピアノ事業（※）
実施した結果の評価は
当日のアンケートでは演奏者は南区在住者が
多く、事業の感想は「まちがにぎやかになる」
など肯定的であったため、まちへの愛着心向
上に一定の効果があったと考えている。

市長

相模大野中央公園で見かける
飼い主のいない猫への取組は
支援サポーターの協力をいただきながら、猫
に関する相談会の開催や、野良猫を対象とし
た不妊去勢手術への助成、地域住民が主体的
に行う地域猫活動の支援等に取り組んでいる。

市長

その他の質問　自然と共生する都市の実現に向けて／移住・定住の促進など

高尾山の登山客を本市へ誘導
登山環境の整備を行う考えは
本市の登山・ハイキングコースは道標やトイ
レ等の整備が課題と認識している。登山客が
安心して楽しめるよう、登山道やトイレ等を
管理する県と本市で連携し取り組んでいく。

市長

子育てしやすい医療提供体制
中山間地域での現状と見解は
当該地域の小児科診療は13の医療機関で行い、
休日等の初期救急医療（※）は在宅当番医療機関
等で対応している。今後も、医師の育成や地域
の医療機関と連携した体制確保に努めていく。

市長

その他の質問　市営自転車駐車場／スポーツ施設など

定期接種化された9価ワクチン
安全性等の見解と接種状況は
国において、安全性に関する承認審査の実施や
子宮頸がんの原因ウイルスの80～ 90％を防ぐ
有効性が示されている。4月の予防接種状況は、
全接種件数467件のうち161件となっている。

市長

子育て世帯訪問支援事業
産後ドゥーラ（※）活用の認識は
育児支援の実施には、受託事業者の選定や事
業者の体制整備に加え、支援内容に応じた適
正な利用料の設定など課題整理が必要なため、
他自治体の取組状況等を参考に検討していく。

市長

その他の質問　自然災害への対応／国民保護措置など

自然災害や武力攻撃等の脅威
想定される危機の認識は
本市では、市民の生命、身体及び財産に重大な
被害を及ぼす事態等を危機と位置付け、市民を
守るため、危機管理指針等を策定し、都市基盤
整備や防災資機材の備蓄等に努めている。

市長

年々減少している消防団員数
実施している加入促進策は
報酬等の処遇改善や普通免許で運転できる車
両への更新等、環境改善を進めている。また、
高校や大学等へポスター等を配布するととも
に、ＳＮＳを活用した広報に取り組んでいる。

市長

その他の質問　子ども食堂への支援など

公共施設の維持管理業務
民間のアドバイザー受入の考えは
維持管理業務では、必要に応じ専門知識を有す
る業者への委託等、民間ノウハウの活用に努め
ている。老朽化施設の維持管理は特殊性がある
ため、今後、効率的な手法を研究していく。

市長

職場を単位としたフードドライブ（※）
市内企業や市役所での取組は
企業等の職場での取組は、効率的な食品回収
と食品ロスへの意識醸成に繋がると認識して
いる。ＳＤＧｓパートナーを始め、広く企業等
に取組を周知し、庁内でも実施を進めていく。

市長

消防団員募集のリーフレット

その他の質問　性犯罪に対する認識と本市教員による性犯罪など

全国で広がる公園の禁煙化
本市の見解と今後の取組は
たばこの煙が喫煙者のみならず非喫煙者の健康
にも悪影響を及ぼすことを踏まえると、公共的
空間である公園の禁煙化は必要と認識してお
り、本市でも禁煙化に向け取り組んでいく。

市長

香害や化学物質過敏症
児童生徒の現状把握は
化学物質過敏症として把握している児童生徒
数は、現在、4校5名である。引き続き保健だ
より等を通じ、児童生徒や保護者に香害など
について理解してもらえるよう周知していく。

教育長
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※フードドライブ　家庭で余っている食品を持ち寄り、フードバンク等に寄付することで、食
べ物を必要とする人に届ける活動

※さがみはら休日一時保育事業　3面の用語解説参照

※ＳＳＷ　スクールソーシャルワーカー
※学校現場における業務改善に向けた取組方針　学校現場の負担軽減に向けた取組を進めるた
め、平成30年3月に策定した。現在、第2期取組方針（令和8年度まで）の策定を進めている。

※初期救急医療　車や徒歩で来院し、外来の治療だけで帰宅可能な軽傷の患者を対象とした救
急医療

※産後ドゥーラ　産前産後を支えるための
知識・技術を取得し、一般社団法人の認定
を受けた産前産後ケアの専門家。家事・育
児支援に加え、相談対応や心と体のサポー
ト等を受けられる。

※相模大野カジュアルピアノ事業　気軽に
音楽を楽しみ、誰でも自由に弾くことがで
きるように、本年3月に電子ピアノを用い
たイベントを相模大野ステーションスクエ
アを会場として開催した。

月 定 例 会
議

松浦 千鶴子
（さがみみらい）

まつ うら ち づ こ

五十嵐 千代
（颯　爽）

ちい　 が　 ら　 し よ

渡部 俊明
（自民党）

わた なべ とし あき

その他の質問　2023年統一地方選挙など

橋本駅南口のまちづくり
事業者との協議の状況は
ＪＲ東海とは、仮称神奈川県駅工事の進捗に合
わせて都市基盤整備の着手を協議し、また、土
地区画整理事業着手に向けては、令和6年度事
業認可を目指し、関係機関と協議を行っている。

市長

国の「こども未来戦略方針」
本市の子育て施策の推進は
子育てしやすい環境づくりに努め、「子育てす
るなら相模原」の実現に向け取り組んでいる。
今後も国の施策へ適宜対応し、休日一時保育事
業（※）の実施など本市独自の取組を進めていく。

市長谷川 ヒロシ
（さがみみらい）

たに がわ

佐藤 尚史
（自民党）

さ しとう ひさ

後田 博美
（公明党）

うしろ だ みひろ

桜井 はるな
（立　民）

さくら い

岩井 大
（日本維新の会）

いわ だいい

つな

しきゅうけい

きゅう か



その他の質問　計画的なまちづくりなど

一 般
質 問

銀河アリーナ
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※補給廠　在日米陸軍相模総合補給廠
※スポレクパーク　相模原スポーツ・レクリエーションパーク

月 定 例 会 議

▷化学物質過敏症に関することについて
▷学校における化学物質過敏症に関することについて

▷憲法改正の発議に向けて全ての市民が充分な知識と理解をもって国民投票
に参加できるような環境整備を市に求めることについて

▷憲法改正の発議に向けて全ての国民が充分な知識と理解をもって国民投票
に参加できるような環境整備を求めることについて

※通級指導教室　ほとんどの授業を通常の学級で受けながら、児童・生徒の状態に応じて指導
を受けられる場。本市は「サポートルーム」「きこえとことばの教室」を設置している。

※附置義務　21戸以上のマンション等は、特定建築物の建築に係る自動車の保管場所の確保
に関する条例により、用途地域に応じて、駐車場の確保の基準台数を定めている。

子どもがのびのび遊べる場を
増やすことへの見解と今後は
人口が多い旧市域での新たな確保は難しいが、
のびのびと自由に遊び過ごせる場所は大変重
要と考えており、子どもたちの意見を参考に
しながら、様々な方策を検討していく。

市長

南市民ホールに関する市民の声
市長の見解と回答時期は
既に様々な意見をいただいているが、改めて
一人でも多くの市民から直接話を伺うため、7
月に意見交換の場を設け、その上で、更に検
討を進め、適切な時期に方針を判断していく。

市長

その他の質問　市立児童クラブのあり方など

検討が進む「おくやみ窓口」
設置の場所やスケジュールは
ご遺族の時間的、精神的な負担の軽減のため、
死亡や相続に伴う手続支援を行う窓口を、来庁
者が多く、各窓口が分散している本庁舎に、令
和6年度中を目途に設置の方向で検討している。

市長

広域避難場所に指定の補給廠（※）
運用変更に係る住民周知は
スポレクパーク（※）の全面供用開始や相模原駅
北口周辺の新たなまちづくりの進展等による土
地利用状況を見据えながら、適宜見直しを行い、
広報さがみはら等を活用し広く周知したい。

市長

その他の質問　空き家対策など

要望が多いごみ収集
本市の今後のごみ収集体制は
将来にわたり安定的な収集体制を継続するとと
もに、社会情勢等を踏まえ実施方法を選択する
ものと考える。先行事例も参考にしながら、本
市の状況に適した在り方を検討していく。

市長

東林地区の公共交通手段
コミュニティバス導入の可能性は
当該地区は一部を除き東林間駅から1ｋｍ以内
のため、バス導入対象の交通不便地域に該当
せず、対象地域もバスが通行できる道路幅員
の確保が困難で、現状、導入は難しいと考える。

市長

その他の質問　緑地保全のあり方など

通級指導教室（※）の全校への設置
本市も検討を求めるが見解は
本市では他校への通級の形態をとっており、
本年度は緑区の小・中学校に新たに1校ずつ開
設し、全体で17校設置している。今後は、そ
の成果と、送迎等の課題も整理・検証していく。

教育長

中学校全員喫食を契機とした
地場産食材の拡大の推進は
昨年度から、生産者等と共同で地場農産物の
使用拡大に向けたモデル事業を実施している。
令和7年度の本格実施へ課題整理等を進めてお
り、使用量や食材の更なる拡大を図っていく。

教育長
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阿部 善博
（自民党）

あ べ よし ひろ

野元 好美
（颯　爽）

の みもと よし

大沢 洋子
（立　民）

おお さわ よう こ

その他の質問　部活動の地域移行に向けて／福祉に関連する計画など

相模大野中央公園の利用促進
野外ステージ設置の考えは
多様なイベント開催が見込まれるなど、地域活
性化や魅力発信の一つになると考える一方で、
騒音等、地域の生活環境への影響や大規模な施
設改修などの課題があると認識している。

市長

銀河アリーナアイススケート場
新たな施設の検討状況は
本市に根付いたアイススケートの文化を絶や
さぬよう、候補となり得る市有地の検討とと
もに、民間活力導入の可能性を探るため、民
間事業者へのヒアリング等を行っていく。

市長

鈴木 秀成
（さがみみらい）

すず せいき しゅう

須田 毅
（自民党）

す だ たけし

その他の質問　がん対策の強化とアピアランスケアの充実など

分譲マンションの駐車場
附置義務（※）緩和の検討は
高経年マンションの増加や居住者の高齢化な
ど、社会情勢が変化しているため、既存マン
ションの駐車場の状況等を把握した上で、よ
り実情に適した条例への改正を検討していく。

市長

病気の子どもと家族を支える
「こどもホスピス」の現状は
市内でのホスピスの設置や市民の利用してい
る状況について把握できていないが、本年度、
こども家庭庁において実態調査を行う予定と
伺っているため、その動向を注視していく。

市長加藤 明徳
（公明党）

か とう あき のり

現在配布しているおくやみハンドブック

ふ ち

不 採 択

陳情の審議結果
撤 回 の 承 認

詳しい内容については、
市議会ホームページや
議会中継（録画）をご覧ください。

しょう



□□ □□議員（□□□□）
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議会内会派の構成（議員の氏名は50音順、（　）内は略称）令和5年第2回定例会 6月定例会議 議案審議結果
凡例：○…賛成、×…反対

市 　 長 　 提 　 出 　 議 　 案

76 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

77

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

78

79

80 ( )

81 (
)

82
(

)

83 5 ( 3 )

84 5 ( 1 )

85 5 ( 4 ) ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

86 5
( 1 ) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

87 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

　市議会ホームページ
では、本会議・委員会
の中継をしているよ。
　視聴の方法は、 「ライ
ブ中継」と「録画中継」
（開催日の翌日以降に
視聴可能）の2通りが
あるよ。また、会議録
も閲覧できるよ。

＞＞＞インターネット中継のご案内

ライブ中継

録画中継

市議会ホームページの
「議会中継（インターネット中継）」ページにアクセスしてね！

上程された議案及び陳情は、所管の委員会において、様々な視点から審査されました。
主な条例等に関する質問事項は、次のとおりです。委 員 会 の 審 査

さがみはら市議会だより
録音版・点字版のご案内

職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正

○新型コロナウイルス感染症対応業務に係
る特殊勤務手当を廃止するに至った経緯

○今後も関連業務に従事する職員のモチベ
ーションを維持するための取組

【賛成総員により可決】

総務委員会

令和5年度一般会計補正予算（第4号）所管部分
※東林ふれあいセンター指定管理経費に関して
（債務負担行為の補正）

○令和4年度から指定管理者が変更となっ
たことによる事業内容の変化と、利用者
の反応

○市が指定管理料を減額する中、指定管理
者が利用料金の値上げを行わないことと
した理由

【賛成総員により可決】

民生委員会

令和5年度一般会計補正予算（第3号）所管部分
※エネルギー価格高騰対策支援事業に関して

○事前登録から補助金交付までの手続きの
流れ

○対象の省エネ機器を購入することができ
る店舗

【賛成総員により可決】

市民環境経済委員会

工事請負契約（市立谷口小学校校舎増改築工事）
○当該小学校のみ鉄筋コンクリート造の校
舎に増改築する理由

○工事期間中の通学路変更に伴う児童の安
全管理

【賛成総員により可決】

こども文教委員会

火災予防条例の一部改正

○急速充電設備の設置に係る規制緩和の内
容

○設備を安全に利用するための市民への周
知方法

【賛成総員により可決】

建設委員会

※議案の詳細は市議会ホームページに掲載していますので、ご覧ください。

　活字のさがみはら市議会だよりを
読むことが困難な方や視覚に障害の
ある方のために、録音版・点字版を
発行しています。図書館や津久井地
域のまちづくりセンター等に配架し
ているほか、希望される方には郵送
をしています。ご希望の方は、政策調
査課（042-769-9803）へご連絡く
ださい。

ぜひチェック
してね！
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相模原市議会の詳しい情報はコチラから→
※この市議会だよりは16万2,700部作成し、１部当たりの単価は9.79円です。
　また、古紙配合率70％以上再生紙を使用し、ユニバーサルデザインの視点を持って取り組んでいます。

相模原市議会 検索検索
ホーム
ページ

インスタ
グラム

フェイス
ブック

「いいね！」してね！！ 「フォロー」してね！！
さがみはら市議会だよりは、新聞折り込みで各家庭に配布しているほか、市役所や区役所等の公共施設などに置いています。
ご自宅への郵送をご希望の場合は、相模原市コールセンター（☎042-770-7777）までお申し込みください。

令和5年度広報会議

令和４年度特別委員会 活動レポート

令和4年8月8日の委員会の様子 「相模原市と米軍基地」

市内米軍基地の主な動きや
航空機騒音の状況等について質疑

　令和4年8月8日に開催された委員会では、ウクライナ情勢に伴う米
軍機の飛来状況や騒音測定、市道新戸相武台拡幅事業の進捗状況、キ
ャンプ座間ゴルフ場からのゴルフボールの飛び出し等について担当部
局に質疑を行ったほか、令和4年度の活動計画について協議しました。

国に対する要望や提案について質疑
　令和4年7月4日に開催された委員会では、「国の施策及び予算に
関する提案」や「大都市財政の実態に即応する財源の拡充についての
要望」の項目等について、また、特別自治市制度をめぐる最近の動向
について担当部局に質疑を行ったほか、令和4年度の活動方針につ
いて協議しました。

令和4年7月4日の委員会の様子 国への要望書等

本市の防災・減災対策等について質疑
　令和4年7月28日に開催された委員会では、避難行動要支援者名
簿の提供状況や個別避難計画の作成に向けた課題、線状降水帯予測
に対する市の見解等について担当部局に質疑を行ったほか、令和4
年度の活動方針について協議しました。

令和4年7月28日の委員会の様子
線状降水帯の代表的な発生メカニズム
（出典：気象庁ホームページ）

特別委員会とは
必要に応じて、特定の問題を調査研究する委員会だよ。
今回は令和４年度に設置されていた特別委員会のうち、
次の３つの委員会を紹介するよ。

基地対策特別委員会
米軍基地に関する諸問題について、
議会が独自に検討すべき課題に対処

1
大都市制度に関する特別委員会
大都市制度に関して調査研究を行い、
国や政党への要請・要望を議会として集約

2
防災特別委員会
大規模災害等に対する防災対策、
水源地域対策について調査研究

3

応募
方法 へ（ （
○応募者本人が相模原市内で撮影した写真のうち、他のコンテスト等への応募をしていないものに限ります。
○Ｅメールの場合、1通の容量は 11MB以内で送ってください。
○採用された方には連絡を差し上げます。なお、ご応募いただいた写真やデータ等は返却しません。
○肖像権、登録商標の無断転用、著作権の侵害等に関するトラブルには相模原市議会は一切の責任を負いません。
○掲載作品の著作権は作者に帰属しますが、相模原市議会がホームページ等で使用することができるものとします。

写真を募集
しています！

フォトギャラリーとしてさがみはら市議会だよりに掲
載する写真を募集しています。次回掲載は第223号（令
和5年11月1日発行）です。市内のお気に入りの風景
等をご紹介ください。ご応募お待ちしています！

Ｅメールか郵送で、住所、氏名、電話番号、タイトル、撮影場所、コメント（50字以内）を書いて、

政策調査課 Ｅメール seisakuchousa@city.sagamihara.kanagawa.jp
〒252-5277　中央区中央2-11-15　電話 042-769-9803【

注
意
事
項
】

フォトギャラリー
さがみはらＬＯＶＥ

「ネコのお散歩」

南区 杉山 竜二さん
夕暮れにゆっくりと歩く猫ちゃ
んを撮影。とても、可愛かった
です。

（南区新戸で撮影）

令和5年度の任期が始まりました。1年間よろしくお願いいたします。
　広報会議では、市議
会の活動状況を広く市
民に周知し、議会及び
市政に対する理解を深
めてもらうため、議会
に関心をもっていただ
けるような広報の在り
方や、市議会だよりの
編集、定例会議紹介ポ
スターの作成等につい
て協議を行っています。 （自民党）

萩生田 康治
委員

（自民党）
佐藤 尚史
委員長

（日本維新の会）
こさわ 隆宏

委員

（颯爽）
五十嵐 千代

委員

（日本共産党）
今宮 ゆうき

委員

（公明党）
中村 忠辰
委員

（立民）
桜井 はるな
副委員長

（さがみみらい）
山口 恒
委員

令和5年5月に設置された特別委員会
● 子どもと高齢者などの支援に関する特別委員会
● 基地対策特別委員会
● 大都市制度に関する特別委員会
● 新たなまちづくりに関する特別委員会
● 防災・減災の推進に関する特別委員会




